INTIN your raconte...

L'HISTOIRE DU MONDE

ILS AIMAIENT LES BELLES HISTOIRES

Q UAND vous étiez tout petits, votre papa, votre maman vous racontaient de beaux contes qui s'appelaient « Le Petit Poucet », « Blanche-Neige », « Peau d'Ane », « Le Chat Botté », etc., etc. Les Grecs, eux aussi - et pas seulement les enfants, mais également les grandes personnes - raffolaient des histoires merveilleuses. L'imagination des poètes leur en procura plus qu'il n'en fallait pour satisfaire leur appétit! Et, chose curieuse, c'est cet ensemble d'histoires fantaisistes et de légendes qui formait leur religion. Une curieuse religion d'ailleurs, comme vous allez vous en rendre compte...



LES HABITANTS DE L'OLYMPE

A religion grecque était un vaste poème, plein de légendes ou mythes dont l'ensemble forme la mythologie. Dans le ciel du mont Olympe, régnait le père des dieux, Zeus, qui lance la foudre. Son épouse s'appelait Héra et ils avaient plusieurs enfants : Hermès, le dieu ailé de la pluie, Arthémis, la Diane chasseresse, et Phoïbos-Apollon, dieu du soleil et de la musique. De même, Poseïdon, dieu des flots, avait pour femme Amphitrite. Déméter était déesse des moissons; Dionysos était dieu des vignes; Hadès, dieu des enfers...



2. - UN FAMEUX ATHLETE

TL faudrait des volumes pour raconter les innombrables aventures des dieux de l'Olympe. Ce que les Grecs préféraient par-dessus tout, c'étaient les légendes qui contaient les exploits des héros, mihommes, mi-dieux. Le plus populaire était Héraclès ou Hercule. Quel phénomène !... Encore au berceau, il étouffait déjà deux serpents! Plus tard. il réalisa des exploits extraordinaires que l'on appelle les « Travaux d'Hercule » : il étouffa le lion de Némée, il nettoya les écuries d'Augias, il écrasa l'armée des Amazones, il enleva les pom-mes d'or du jardin des Hespérides, que sais-je encore!... Un champion! Et non seulement il était fort, mais il était bon.



LA FIN D'UN MONSTRE

EN Attique, on vénérait Thésée. Soumis à la Crête, les Athéniens devaient livrer, chaque année, 14 jeunes gens au Minotaure, géant à la tête de taureau habitant le Labyrinthe. Thésée y pénétra en dévidant un long fil que lui avait donné Ariane. Il tua le monstre, mais il oublia de hisser la voile blanche, en signe de victoire.... Son père Egée, voyant une voile noire, se jeta dans la mer, la mer Egée.

4. - UNE TRISTE HISTOIRE

A Thèbes, on se racontait l'histoire du héros Œdipe. Son père, le roi Laios, avait été averti par l'oracle que son fils le tuerait. Aussi, à la naissance de ce dernier, il fit pendre le bébé. Heureusement, un berger sauva l'enfant. Et en effet, de-venu grand, Œdipe tua son père sans le savoir. Peu après, il tua égale-ment le sphinx, un lion à tête de femme qui terrorisait Thèbes en dévorant les voyageurs qui ne répondaient pas à ses questions. Bientôt, la reine, veuve de Laios, épousa le héros, ignorant qu'il était son fils. Mais Œdipe l'apprit un jour. Alors, désespéré, il se creva les yeux et erra comme un maudit, guidé par sa fille Antigone...





...ET UNE HISTOIRE CRUELLE

A VANT son départ pour Troie, Agamemnon avait immolé sa fille Iphigénie pour obtenir des vents favorables. A son retour, sa femme Clytemnestre vengea la mort de sa fille en le poignardant. Mais à son tour, elle fut tuée par son fils Oreste, et ce dernier fut alors traqué par les Furies... Ce n'est vraiment pas une belle histoire que celle de cette famille maudite, marquée par le destin, ou moïra.